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平成２５年第８回片品村議会定例会会議録第２号  
 
議事日程 第２号 

    平成２５年９月１３日（金曜日）午後２時開議 
 
日程第 １ 会議録署名議員の指名 
日程第 ２ 陳情第 ２号 森林吸収源対策及び地球温暖化対策に関する地方の財源確保 
             のための意見書採択に関する陳情について 
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             のための意見書 
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議長（飯塚美明） 皆さん、こんにちは。 

 本日は、１３番 星長命議員については、欠席届が提出されておりますので、ご報告を

いたします。 

 本日の会議を開きます。 

 
午後 ２時００分  開会 

─────────────────────────────────── 
日程第１ 会議録署名議員の指名 

 
議長（飯塚美明） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第１２７条の規定によって、１０番 笠原耕作さん及び

１１番 髙橋正治さんを指名いたします。 

─────────────────────────────────── 
日程第２ 陳情第２号 森林吸収源対策及び地球温暖化対策に関する地方の財源確保のた 

           めの意見書採択に関する陳情について 

 
議長（飯塚美明） 日程第２、陳情第２号 森林吸収源対策及び地球温暖化対策に関する

地方の財源確保のための意見書採択に関する陳情についてを議題といたします。 

 陳情第２号について、委員長の報告を求めます。 

 観光産業常任委員長 今井功さん。 

（観光産業常任委員長 登壇） 

 

観光産業常任委員長（今井 功） はい、観光産業常任委員長。 

 委員会の審査結果を報告します。 

 観光産業常任委員会に付託されました陳情第２号について、９月９日に当委員会を開催

し、慎重に審査を行った結果、次のような意見でした。 

 我が国は、平成２５年度以降においても、京都議定書目標達成計画に掲げられたもの

（第１約束期間における温室効果ガス排出削減義務６％のうち３．８％を森林吸収量で確

保）と同等以上の取り組みを推進することにしています。 

 しかしながら市町村では、木材価格の暴落・低迷や林業の従事者の高齢化、後継者不足

など厳しい状況にあり、森林吸収源対策などの地球温暖化対策に取組むための恒久的・安

定的な財源が大幅に不足しています。 

 このため、二酸化炭素吸収源として最も重要な機能を有する森林の整備・保全等を推進

する市町村の役割を踏まえ、「石油石炭税の税率の特例」による税収の一定割合を、森林

面積に応じて譲与する仕組みを早急に構築することが望ましいとの意見でした。 

 以上のような審査経過を踏まえて、当委員会に諮ったところ、陳情第２号については、

採択すべきものと決定をいたしました。 
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議長（飯塚美明） 委員長報告が終わりました。 

 これから、委員長報告に対する質疑を行います。 

 質疑は、ありませんか。 

（「進行」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 
議長（飯塚美明） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 
議長（飯塚美明） これで討論を終わります。 

 これから、陳情第２号 森林吸収源対策及び地球温暖化対策に関する地方の財源確保の

ための意見書採択に関する陳情についてを採決します。 

 この陳情に対する委員長報告は採択です。 

 この陳情は委員長報告のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 
議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、陳情第２号 森林吸収源対策及び地球温暖化対策に関する地方の財源確保

のための意見書採択に関する陳情については、委員長報告のとおり採択することに決定い

たしました。 

─────────────────────────────────── 
日程第３ 陳情第３号 道州制導入に反対する意見書について 

 
議長（飯塚美明） 日程第３、陳情第３号 道州制導入に反対する意見書についてを議題

といたします。 

 陳情第３号について、委員長の報告を求めます。 

 総務文教常任委員長 千明道太さん。 

（総務文教常任委員長 登壇） 

 

総務文教常任委員長（千明道太） はい、総務文教常任委員長。 

 委員会の審査結果を報告いたします。 
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 総務文教常任委員会に付託されました陳情第３号について、９月９日に当委員会を開催

し、慎重に審査を行った結果、次のような意見でした。 

 全国町村議会議長会では、これまでに道州制に関し、「絶対に導入しないこと」を町村

議会議長全国大会や都道府県会長会において決定し、政府・国会に対し適宜要請を行って

きました。 

 しかしながら、与党においては、道州制の導入を目指す法案を国会に提出する動きが依

然としてみられ、また、野党の一部も、既に共同で「道州制への移行のための改革基本法

案」を第１８３回国会へ提出し、衆議院内閣委員会で閉会中審査の扱いになっているとこ

ろです。 

 これらの法案は、道州制導入後の国の具体的なかたちを示さないまま、期限を区切った

導入ありきの内容となっており、事務権限の受け皿という名目のもと、ほとんどの町村に

おいては、事実上の合併を余儀なくされるおそれが高いうえ、道州はもとより再編された

「基礎自治体」は、現在の市町村や都道府県に比べ、住民と行政との距離が格段に遠くな

り、住民自治が衰退してしまうことは明らかです。 

 このため、道州制の導入に関しては、全国町村議会議長会と統一して足並みをそろえる

ことが望ましいとの意見でした。 

 以上のような審査経過を踏まえて、当委員会に諮ったところ、陳情第３号については、

採択すべきものと決定いたしました。 

 

議長（飯塚美明） 委員長報告が終わりましたので、これから委員長報告に対する質疑を

行います。 

 質疑は、ありませんか。 

（「進行」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 
議長（飯塚美明） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 
議長（飯塚美明） これで討論を終わります。 

 これから、陳情第３号 道州制導入に反対する意見書についてを採決します。 

 この陳情に対する委員長報告は採択です。 

 この陳情は、委員長報告のとおり決定することにご異議ありませんか。 
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（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 
議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、陳情第３号 道州制導入に反対する意見書については、委員長報告のとお

り採択することに決定しました。 

─────────────────────────────────── 
日程第 ４ 認定第１号 平成２４年度片品村一般会計歳入歳出決算の認定について 

日程第 ５ 認定第２号 平成２４年度片品村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定 

            について 

日程第 ６ 認定第３号 平成２４年度片品村簡易水道事業特別会計歳入歳出決算の認定 

            について 

日程第 ７ 認定第４号 平成２４年度片品村営観光施設事業特別会計決算の認定につい 

            て 

日程第 ８ 認定第５号 平成２４年度片品村介護保険特別会計歳入歳出決算の認定につ 

            いて 

日程第 ９ 認定第６号 平成２４年度片品村下水道事業等特別会計歳入歳出決算の認定 

            について 

日程第１０ 認定第７号 平成２４年度片品村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認 

            定について 

 

議長（飯塚美明） 日程第４、認定第１号 平成２４年度片品村一般会計歳入歳出決算の

認定についてから、日程第１０、認定第７号 平成２４年度片品村後期高齢者医療特別会

計歳入歳出決算の認定についてまでの、以上７件を一括議題といたします。 

 説明が終わっていますので、これから質疑を行います。 

 まず、一般会計について、質疑を行います。 

 質疑は、ありませんか。 

（「進行」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 質疑なしと認めます。 

 次に、６特別会計について一括して質疑を行います。 

 質疑は、ありませんか。 

（「進行」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから、認定第１号 平成２４年度片品村一般会計歳入歳出決算の認定について討論

を行います。 
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 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、認定第１号 平成２４年度片品村一般会計歳入歳出決算の認定についてを採

決します。 

 お諮りします。 

 本案は原案のとおり認定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、認定第１号 平成２４年度片品村一般会計歳入歳出決算の認定については、

原案のとおり認定されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） これから、認定第２号 平成２４年度片品村国民健康保険特別会計歳

入歳出決算の認定について、討論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、認定第２号 平成２４年度片品村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定

についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり認定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、認定第２号 平成２４年度片品村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認

定については、原案のとおり認定されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） これから、認定第３号 平成２４年度片品村簡易水道事業特別会計歳

入歳出決算の認定について、討論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 
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議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、認定第３号 平成２４年度片品村簡易水道事業特別会計歳入歳出決算の認定

についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり認定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、認定第３号 平成２４年度片品村簡易水道事業特別会計歳入歳出決算の認

定については、原案のとおり認定されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） これから、認定第４号 平成２４年度片品村営観光施設事業特別会計

決算の認定について、討論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、認定第４号 平成２４年度片品村営観光施設事業特別会計決算の認定につい

てを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり認定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、認定第４号 平成２４年度片品村営観光施設事業特別会計決算の認定につ

いては、原案のとおり認定されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） これから、認定第５号 平成２４年度片品村介護保険特別会計歳入歳

出決算の認定について、討論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、認定第５号 平成２４年度片品村介護保険特別会計歳入歳出決算の認定につ
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いてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり認定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、認定第５号 平成２４年度片品村介護保険特別会計歳入歳出決算の認定に

ついては、原案のとおり認定されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） これから、認定第６号 平成２４年度片品村下水道事業等特別会計歳

入歳出決算の認定について、討論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、認定第６号 平成２４年度片品村下水道事業等特別会計歳入歳出決算の認定

についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり認定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、認定第６号 平成２４年度片品村下水道事業等特別会計歳入歳出決算の認

定については、原案のとおり認定されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） これから、認定第７号 平成２４年度片品村後期高齢者医療特別会計

歳入歳出決算の認定について、討論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、認定第７号 平成２４年度片品村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認

定についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり認定することにご異議ありませんか。 
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（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、認定第７号 平成２４年度片品村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の

認定については、原案のとおり認定されました。 

─────────────────────────────────── 
日程第１１ 議案第５１号 平成２５年度片品村一般会計補正予算（第２号）について 

日程第１２ 議案第５２号 平成２５年度片品村国民健康保険特別会計補正予算（第１ 

             号）について 

日程第１３ 議案第５３号 平成２５年度片品村簡易水道事業特別会計補正予算（第１ 

             号）について 

日程第１４ 議案第５４号 平成２５年度片品村介護保険特別会計補正予算（第１号）に 

             ついて 

日程第１５ 議案第５５号 平成２５年度片品村下水道事業等特別会計補正予算（第１ 

             号）について 

日程第１６ 議案第５６号 平成２５年度片品村後期高齢者医療特別会計補正予算（第１ 

             号）について 

 

議長（飯塚美明） 日程第１１、議案第５１号 平成２５年度片品村一般会計補正予算

（第２号）についてから日程第１６、議案第５６号 平成２５年度片品村後期高齢者医療

特別会計補正予算（第１号）についてまでの、以上６件を一括議題といたします。 

 説明が終わっていますので、これから質疑を行います。 

 まず、一般会計について、質疑を行います。 

 質疑は、ありませんか。 

（「進行」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 質疑なしと認めます。 

 次に、５特別会計について、一括して質疑を行います。 

 質疑は、ありませんか。 

（「進行」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから、議案第５１号 平成２５年度片品村一般会計補正予算（第２号）について討

論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 
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議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第５１号 平成２５年度片品村一般会計補正予算（第２号）についてを

採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第５１号 平成２５年度片品村一般会計補正予算（第２号）について

は、原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） これから、議案第５２号 平成２５年度片品村国民健康保険特別会計

補正予算（第１号）について、討論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第５２号 平成２５年度片品村国民健康保険特別会計補正予算（第１

号）についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第５２号 平成２５年度片品村国民健康保険特別会計補正予算（第１

号）については、原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） これから、議案第５３号 平成２５年度片品村簡易水道事業特別会計

補正予算（第１号）について、討論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 
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 これから、議案第５３号 平成２５年度片品村簡易水道事業特別会計補正予算（第１

号）についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第５３号 平成２５年度片品村簡易水道事業特別会計補正予算（第１

号）について、原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） これから、議案第５４号 平成２５年度片品村介護保険特別会計補正

予算（第１号）について、討論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第５４号 平成２５年度片品村介護保険特別会計補正予算（第１号）に

ついてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第５４号 平成２５年度片品村介護保険特別会計補正予算（第１号）

については、原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） これから、議案第５５号 平成２５年度片品村下水道事業等特別会計

補正予算（第１号）について、討論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第５５号 平成２５年度片品村下水道事業等特別会計補正予算（第１

号）についてを採決します。 

 お諮りします。 
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 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第５５号 平成２５年度片品村下水道事業等特別会計補正予算（第１

号）については、原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） これから、議案第５６号 平成２５年度片品村後期高齢者医療特別会

計補正予算（第１号）について、討論を行います。 

 討論は、ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第５６号 平成２５年度片品村後期高齢者医療特別会計補正予算（第１

号）についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第５６号 平成２５年度片品村後期高齢者医療特別会計補正予算（第

１号）については、原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 
日程第１７ 議案第５８号 工事請負契約の締結について 

 
議長（飯塚美明） 日程第１７、議案第５８号 工事請負契約の締結についてを議題とい

たします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。 

 村長 千明金造さん。 

（村長 登壇） 

 

村長（千明金造） はい、村長。 

 議案第５８号 工事請負契約の締結について、提案の説明を申し上げます。 

 村道塗川・幡谷線塗川橋架替工事（下部工）につきまして、去る９月４日に入札を行い、

落札業者が決定しましたので、契約の締結をお願いするものでございます。 

 なお、詳細につきましては、農林建設課長に説明をさせますので、ご審議のほどよろし
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くお願い申し上げます。 

 

議長（飯塚美明） なお、詳細な説明を求めます。 

 金子農林建設課長。 

 

農林建設課長（金子賢司） はい、農林建設課長。 

     （詳細説明） 

 

議長（飯塚美明） 説明が終わりましたので、これから質疑を行います。 

 質疑は、ありませんか。 

（「進行」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） これで討論を終わります。 

 これから、議案第５８号 工事請負契約の締結についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第５８号 工事請負契約の締結については、原案のとおり可決されま

した。 

─────────────────────────────────── 
日程第１８ 議案第５９号 物件売買契約の締結について 

 

議長（飯塚美明） 日程第１８、議案第５９号 物件売買契約の締結についてを議題とい

たします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。 

 村長 千明金造さん。 
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（村長 登壇） 

 

村長（千明金造） はい、村長。 

 議案第５９号 物件売買契約の締結について、提案の説明を申し上げます。 

 本議案については、アルペン競技計測機器・システム購入に係る物件売買契約の締結に

ついてでございます。 

 なお、詳細につきましては、教育次長に説明をさせますので、ご審議のほどよろしくお

願い申し上げます。 

 

議長（飯塚美明） なお、詳細な説明を求めます。 

 佐藤教育次長。 

 

教育次長（佐藤八郎） はい、教育次長。 

     （詳細説明） 

 

議長（飯塚美明） 説明が終わりましたので、これから質疑を行います。 

 質疑は、ありませんか。 

（「進行」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） これで討論を終わります。 

 これから、議案第５９号 物件売買契約の締結についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第５９号 物件売買契約の締結については、原案のとおり可決されま

した。 
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─────────────────────────────────── 
日程第１９ 発議第４号 都市との交流を進める特別委員会設置について 

 
議長（飯塚美明） 日程第１９、発議第４号 都市との交流を進める特別委員会設置につ

いてを議題といたします。 

 本案について、趣旨説明を求めます。 

 １２番 星野育雄さん。 

（１２番 星野育雄登壇） 

 

１２番（星野育雄） はい、１２番。 

 発議第４号 都市との交流を進める特別委員会の設置について、趣旨説明を申し上げま

す。 

 本年５月３１日に開催した、議会と区長との懇談会の際、区長会から、「片品村の活性

化に向けて議会の中に専門の委員会を設置し、専門家の意見を聞いたり、先進事例の調査

研究を進めるなどして、何とか片品村が元気になる方向を見いだしてほしい」という要望

が出されました。 

 議会としては、全員協議会や総務文教常任委員会、観光産業常任委員会で検討を重ねた

結果、片品村の活性化のためには「都市との交流」が最重点課題だと認識をしたところで

す。 

 近年、都市との交流は、過疎化や高齢化が進む農村の中核的施策として、全国の数多く

の地域で取り組まれています。 

 また、その内容は、「グリーンツーリズム」、「エコツーリズム」、「ヘルスツーリズ

ム」など多様化しています。 

 片品村では、現在、埼玉県蕨市・上尾市・栃木県日光市・福島県南相馬市の４市と災害

時の応援協定を結んでいます。 

 また、埼玉県蕨市とはふれあい協定も結んでいます。 

 そのほか、埼玉県川口市・東京都練馬区・神奈川県藤沢市とも交流があります。 

 このため、現在交流をしている自治体との交流をさらに進め、持続することも念頭に置

きながら、議会として、都市との交流促進について総合的に調査検討及び提言を行う特別

委員会を設置しようとするものであります。 

 それでは、都市との交流を進める特別委員会の設置について、ご説明申し上げます。 

 名称は都市との交流を進める特別委員会とする。 

 設置根拠は、地方自治法第１０９条及び委員会条例第５条による。 

 目的は、都市との交流を進めることにより、 

・客観的評価、指摘による地域の魅力の再発見、再認識 

・地域産業の継承や経済の活性化 

・教育の質の向上 
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・都市との共生による自立促進 

・姉妹都市災害時の相互援助活動等の関係づくり 

など、地域の活性化に結びつけていくため、総合的に調査検討及び提言を行う。 

 委員の定数は、議員全員。 

 調査期間は、議員任期満了日まで、議会の閉会中も継続して調査を行う。 

 以上のとおり、会議規則第１４条の規定により提出します。 

 ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。 

 

議長（飯塚美明） 説明が終わりましたので、これから質疑を行います。 

 質疑は、ありませんか。 

（「進行」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） これで討論を終わります。 

 これから、発議第４号 都市との交流を進める特別委員会設置についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、発議第４号 都市との交流を進める特別委員会設置については、原案のと

おり可決されました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） 暫時休憩いたします。 

午後 ２時３７分 

 

午後 ２時３９分 

議長（飯塚美明） 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

─────────────────────────────────── 



－21－ 

日程第２０ 都市との交流を進める特別委員会委員の選任について 

 

議長（飯塚美明） 日程第２０、都市との交流を進める特別委員会委員の選任を行います。 

 都市との交流を進める特別委員会委員の選任については、委員会条例第７条第２項の規

定により、お手元にお配りした名簿のとおり指名いたします。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） 暫時休憩します。 

午後 ２時４０分 

 

午後 ２時４４分 

議長（飯塚美明） 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） 休憩中に開催されました都市との交流を進める特別委員会において、

正副委員長の互選がなされ、その結果が報告されています。 

 お手元にお配りしました名簿のとおり決定しました。 

─────────────────────────────────── 
日程第２１ 発委第１号 森林吸収源対策及び地球温暖化対策に関する地方の財源確保の 

            ための意見書について 
 

議長（飯塚美明） 日程第２１、発委第１号 森林吸収源対策及び地球温暖化対策に関す

る地方の財源確保のための意見書についてを議題とします。 

 本案について、趣旨説明を求めます。 

 観光産業常任委員長 今井功さん。 

（観光産業常任委員長 登壇） 

 

観光産業常任委員長（今井 功） はい、観光産業常任委員長。 

 発委第１号 森林吸収源対策及び地球温暖化対策に関する地方の財源確保のための意見

書について、趣旨説明をいたします。 

 地球温暖化防止のための温室効果ガスの削減は、我が国のみならず地球規模の重要かつ

喫緊の課題となっており、森林のもつ地球温暖化の防止や国土の保全、水資源の涵養、自

然環境の保持など「森林の公益的機能」に対する国民の関心と期待は大きくなっています。 

 また、わが国は、平成２５年度以降においても、京都議定書目標達成計画に掲げられた

もの（第１約束期間における温室効果ガス排出削減義務６％のうち３．８％を森林吸収量

で確保）と同等以上の取組みを推進していることとしています。 

 このような経緯も踏まえ、「地球温暖化対策のための石油石炭税の税率の特例措置」が

平成２４年１０月に導入されたが、使途は、ＣＯ２排出抑制対策に限定されており、森林

吸収源対策及び地球温暖化対策に関する地方の財源確保については、「早急に総合的な検
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討を行う」との方針に止まっております。 

 もとより、地球温暖化防止をより確実なものとするためには、森林の整備・保全等の森

林吸収資源対策や豊富な自然環境が生み出す再生可能エネルギーの活用などの取り組みを、

山村地域の市町村が自主的・総合的に実施することが不可欠です。 

 しかしながら、これら市町村では、木材価格の暴落・低迷や林業従事者の高齢化、後継

者不足など厳しい情勢にあり、その結果、山そのものが荒廃し、自然災害等の脅威に国民

の生命財産が脅かされるといった事態が生じています。 

 これを再生させることと共に、森林吸収源対策などの地球温暖化対策に取組むための恒

久的・安定的な財源確保を講ずることが急務であります。 

 よって、下記事項の実現を強く求めるものであります。 

記 

 自然災害などの脅威から国民の生命財産を守るための森林・林業・山村対策の抜本的な

強化をはかることに加え、二酸化炭素吸収源として最も重要な機能を有する森林の整備・

保全等を推進する市町村の役割を踏まえ、「石油石炭税の税率の特例」による税収の一定

割合を、森林面積に応じて譲与する仕組みの構築を強く求める。 

 以上、地方自治法第９９条の規定により意見書を提出します。 

 

議長（飯塚美明） 説明が終わりましたので、これから質疑を行います。 

 質疑は、ありませんか。 

（「進行」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） これで討論を終わります。 

 これから、発委第１号 森林吸収源対策及び地球温暖化対策に関する地方の財源確保の

ための意見書についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 
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議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、森林吸収源対策及び地球温暖化対策に関する地方の財源確保のための意見

書については、原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 
日程第２２ 発委第２号 道州制導入に反対する意見書 

 
議長（飯塚美明） 日程第２２、発委第２号 道州制導入に反対する意見書についてを議

題とします。 

 本案について、趣旨説明を求めます。 

 総務文教常任委員長 千明道太さん。 

（総務文教常任委員長 登壇） 

 

総務文教常任委員長（千明道太） はい、総務文教常任委員長。 

 発委第２号 道州制導入に反対する意見書について趣旨説明をいたします。 

 我々町村議会は、平成２０年以来、町村議会議長全国大会において、その総意により、

「住民自治の推進に逆行する道州制は行わないこと。」を決定し、本年４月１５日には、

全国町村議会議長会が「町村や国民に対して丁寧な説明や真摯な議論もないまま、道州制

の導入が決定したかのごとき法案が提出されようとしていることは誠に遺憾である。」と

する緊急声明を行いました。さらに、７月１８日には、「道州制は絶対に導入しないこ

と。」とする要望を決定し、政府・国会に対し、要請してきたところであります。 

 しかしながら、与党においては、道州制導入を目指す法案の国会への提出の動きが依然

としてみられ、また、野党の一部においては、既に「道州制への移行のための改革基本法

案」を第１８３回国会へ提出し、衆議院内閣委員会において閉会中審査となっているなど、

我々の要請を無視するかの動きをみせています。 

 これらの法案は、道州制導入後の国の具体的なかたちを示さないまま、期限を区切った

導入ありきの内容となっており、事務権限の受け皿という名目のもと、ほとんどの町村に

おいては、事実上の合併を余儀なくされるおそれが高いうえ、道州はもとより再編された

「基礎自治体」は、現在の市町村や都道府県に比べ、住民と行政との距離が格段に遠くな

り、住民自治が衰退してしまうことは明らかであります。 

 町村は、これまで国民の生活を支えるため、食料供給、水源涵養、国土保全に努め、伝

統・文化を守り、自然を活かした地場産業を創出し、住民とともに個性あるまちづくりを

進めてきました。それにもかかわらず、効率性や経済性を優先し、地域の伝統や文化、郷

土意識を無視してつくり上げる大規模な団体は、住民を置き去りにするものであり、到底

地方自治体と呼べるものではありません。多様な自治体の存在を認め、個々の自治体の活

力を高めることが、ひいては、全体としての国力の増強につながるものであると確信して

おります。 

 よって、我々片品村議会は、道州制の導入に断固反対する。 
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 以上、地方自治法第９９条の規定により意見書を提出します。 

 

議長（飯塚美明） 説明が終わりましたので、これから質疑を行います。 

 質疑は、ありませんか。 

（「進行」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） これで討論を終わります。 

 これから、発委第２号 道州制導入に反対する意見書についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、道州制導入に反対する意見書については、原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 
日程第２３ 閉会中の継続調査申し出について 

 
議長（飯塚美明） 日程第２３、閉会中の継続調査申し出についてを議題とします。 

 各常任委員長から、会議規則第７５条の規定により、お手元にお配りした申出書のとお

り閉会中の継続調査申し出があります。 

 お諮りします。 

 委員長からの申し出のとおり、閉会中の継続調査とすることにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、委員長から申し出のとおり、閉会中の継続調査とすることに決定しました。 

─────────────────────────────────── 
日程第２４ 字句等の整理委任について 
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議長（飯塚美明） 日程第２４、字句等の整理委任についてを議題とします。 

 お諮りします。 

 本定例会で議決された事件について、その字句及び数字等の整理を要するものについて

は、会議規則第４５条の規定により、その整理を議長に委任されたいと思います。 

 ご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（飯塚美明） 異議なしと認めます。 

 したがって、字句及び数字等の整理は、議長に委任することに決定しました。 

 これで本日の日程は、全部終了いたしました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） 閉会に当たりまして、一言ごあいさつを申し上げます。 

 去る９月５日に開会されました第８回定例会が全ての案件を議了して、ここに閉会の運

びとなりました。 

 定例会中、議員各位におかれましては熱心な審議を賜り、厚く御礼を申し上げるところ

でございます。 

 また、執行部の皆様には審議のために十分な対応とご協力をいただきまして、心から感

謝を申し上げます。 

 これから秋を迎え、観光や農業などの産業においては、行楽客で賑わい、そして実りの

秋となりますよう念願いたします。 

 また、敬老会、村民運動会、消防団秋季点検などの行事が開催されますが、多くの皆様

に参加していただき、すばらしい大会となりますよう願っております。 

 議員各位には、閉会中も行政視察や研修会などの議会活動が予定されております。健康

には十分ご留意の上、存分に活躍されますことを心からご祈念申し上げまして、閉会のあ

いさつといたします。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） この際、村長からあいさつの申し出がありますので、許可します。 

 村長 千明金造さん。 

（村長 登壇） 

 

村長（千明金造） はい、村長。 

 閉会に当たりまして、一言ごあいさつを申し上げます。 

 去る９月５日開会されました第８回片品村議会定例会につきましては、本日までの９日

間にわたり、議員各位には、平成２４年度の一般会計と各特別会計の決算認定、平成２５

年度一般会計及び各特別会計の補正予算、条例の一部改正など、連日熱心に議案の審議を

賜り、それぞれ議案どおりご認定いただきまして大変ありがとうございました。 
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 国が定めた財政健全化法による５項目の指数の報告も、昨年に引き続き問題のない指数

で報告できたことも含め、心から厚くお礼申し上げます。 

 また、本会議や各常任委員会、あるいは一般質問などでご指導賜りましたことにつきま

しても、今後行政指導の中に生かしてまいりたいと考えております。 

 今年度も早いもので上半期が終わろうとしていますが、村の予算執行を初め、各事業の

推進については、なお一層無駄のない公平な執行に努め、行政効率の向上に努めてまいり

たいと考えています。 

 いよいよ本格的な秋を迎え、村民運動会を初め、敬老会など数多くの行事が予定されて

いますが、これら各行事につきましても、議員皆様方の一層のご協力を賜りたいと思いま

す。 

 農業関係につきましては、順調な天候に恵まれ例年以上の収穫となるよう、また、秋の

観光シーズンを迎え、本村を訪れる観光客が例年以上に増えてくれるよう願っております。 

 終わりになりますが、議員の皆様のますますのご活躍とご健勝をお祈りいたしまして、

閉会に当たってのお礼のあいさつとさせていただきます。大変ありがとうございました。 

─────────────────────────────────── 
議長（飯塚美明） 以上で、会議を閉じます。 

 平成２５年第８回片品村議会定例会を閉会します。 

 議員各位、執行部各位には大変お疲れさまでした。ありがとうございました。 

 
午後 ３時００分  閉会 

 


